

vous êtes atteint de Rhume, de Bronchite ou de Brouche.

Prenez le SIROP de PIN PARFUME

Produit Français couronné par l'Académie de Paris.

TROP EPAIS



I Ciel! j'entends des voleurs.



II Les voilà entrain de percer ma porte.



III Pas moyen d'arriver... essayons ailleurs...

(Suite sur la Tième page.)

être en apprit plus que lui. Le roi faisait des armées comme Saint-Georges, montait à cheval comme Rocca-Romana, et avait un coup de fusil comme les X. Mais d'arts, mais de sciences, mais de politique, il n'en avait pas un instant question dans le programme de l'éducation.

Un jour de sa vie, le roi Napoléon ne vit-il en rêve ou ne lut-il un jour quand il fut majeur, il ne rêva son ministre; quand fut marié, il laissa régner sa femme. Il ne pouvait se dispenser d'assister aux conseils d'Etat; mais il avait défendu qu'il y parût en entier, de peur que sa vue se portât à des écritures. Il avait défendu qu'il ne pût donner au moins une parole par jour. Napoléon, dans le grand cas, avait réduit le sien à quelques lettres d'abord, à trois ensuite, et enfin à une seule. Le roi Napoléon n'est mieux, il eut une griffe.

Un jour parut-il le meilleur de son temps à chasser à Caserte ou à Capri au Fusaro; puis, la chasse terminée, le roi était cabaretier, la reine se faisait cabaretière, les courtisans se faisaient garçons de cabaret, et l'ouïsait, au-dessous du cours des sensitives ordinaires, les produits de la chasse ou de la pêche, le roi avec l'accompagnement de ses pates et de jurons qu'on aurait rencontrés dans une halle. Cela fut un des grands plaisirs du roi Napoléon.

Le roi Napoléon avait de qui tenir l'amour pour la chasse. Son père, le roi Charles III, avait fait du château de Capodimonte la seule raison qu'il y avait sur la colline, au mois d'août, un pendant passage de bécasses. Malheureusement, en jetant les fondations de cet villa, on s'était aperçu qu'au dessous des fonda-

tions s'étendaient de vastes carrières d'ou, depuis deux mille ans, Naples tirait en pierre. On y enlevait trois millions dans des constructions souterraines; après quoi on s'aperçut qu'il ne manquait qu'une chose pour se rendre au château, c'était un chemin. On comprend que, si Charles III, comme son fils, avait eu le goût du commerce et avait vendu ses bécasses, il eût, selon toute probabilité, en les vendant au prix ordinaire, perdu quelque chose comme un million de francs sur chacun d'eux.

Le contre-coup de la révolution française vint troubler le roi Napoléon au milieu de ses plaisirs. Un jour, il lui prit envie de chasser à l'homme au lieu de chasser au daim ou au sanglier; il lâcha sa meute sur la piste des républicains et vint les attaquer aux environs de Rome. Malheureusement, le Français est un animal qui revient sur le chasseur. Le roi Napoléon le vit revenir et fut obligé d'abandonner la place, et de gouverner au plus vite sur Naples - encore fallut-il qu'il changeât de costume avec le duc d'Ascoli, son écuyer. Il prit la gauche dans la voiture, ordonna au duc de le tutoyer, et le servit tout le long de la route comme si le duc d'Ascoli eût été Ferdinand et que lui eût été le duc d'Ascoli.

Plus-tard, un des grands plaisirs du roi était de raconter cette anecdote. L'idée que le duc d'Ascoli aurait pu être pendu à la place du roi mettait la cour en fort belle humeur.

Arrivé à Naples sans accident, le roi jugea qu'il n'était point prudent à lui de s'arrêter là; il s'adressa à son bon ami Nelson, lui demanda un vaisseau, monta dessus avec la reine, son ministre Acton, et la belle Emma Lyonna, à laquelle nous reviendrons bientôt;

mais un vent contraire s'éleva; le vaisseau ne put sortir du golfe et fut forcé de revenir jeter l'ancre à une centaine de pas de la terre. Alors, ministres, magistrats, officiers, accoururent pour supplier le roi de revenir à Naples; mais le roi tint bon pour la Sicile et envoya promener officiers, magistrats et ministres, marinant sans cesse ses meilleures prières pour que le vent changeât de direction. Au premier souffle, qui vint du nord, on leva l'ancre et on s'éloigna à pleines voiles.

Mais la satisfaction du roi ne fut point de longue durée. A peine la flottille avait-elle gagné la hauteur, qu'une tempête terrible s'éleva; en même temps, le jeune prince Alberto tomba mala le. Le roi avait pris pour capitaine de son vaisseau l'amiral Nelson, qui passait à cette époque pour le premier marin du monde, et cependant, comme si Dieu eût nourri le roi en personne, le mât de misaine et la grande vergue de son bâtiment furent brisés, tandis qu'il voyait à cent pas de lui la frégate de l'amiral Caracciolo, sur laquelle il avait refusé de monter, se fiant plus à son allié qu'à son sujet, s'avancer au milieu de la tempête, calme et comme si elle commandait aux vents. Plusieurs fois, le roi héla ce bâtiment, qui pareil à celui du *Corsaire rouge*, semblait un navire enchanté, pour s'informer s'il ne pourrait point passer à son bord; mais, quoiqu'à chaque signal du roi, l'amiral lui-même ne se fût mis en mer dans une chaloupe et se fût approché du vaisseau royal pour recevoir les ordres de Sa Majesté, le péril du transport était trop grand pour que Caracciolo osât en courir la responsabilité. Cependant, à chaque heure, le danger augmentait. Enfin on arriva en vue de Palerme; mais le voisinage de la terre augmentait encore le danger;

si habile marin que fût Nelson, il en savait moins pour entrer dans le port par un gros temps que le dernier pilote côtier. Il fit donc un signal pour demander s'il se trouvait sur la flottille un homme plus familier que lui avec ces parages. Aussitôt une barque montée par un officier se détacha d'un des bâtiments, emportée par le vent comme une feuille, et s'approcha du vaisseau royal. Lorsqu'elle fut à portée, on jeta une corde, l'officier la saisit, on le hissa à bord; c'était le capitaine Giovanni Beauvan, élève et ami de Caracciolo; il répondit de tout. Nelson lui remit le commandement; une heure après, on entra dans le port de Palerme, et, le même soir, on débarquait à Castello à Mare.

(A suivre.)

Le lendemain de la noce, le vieil oncle s'approche du marié et lui dit à l'oreille:

— Tu sais, mon garçon, que le chèque de \$50,000 que j'ai mis dans la corbeille de noces n'était que pour l'effet.

— Très bien, mon oncle, et l'effet a été excellent; je l'ai présenté à la banque hier, et l'argent est maintenant en sûreté, en mon nom.

PROCLAMATION

CANADA. VICTORIA, Par la grâce de Dieu, Reine du Royaume Uni de la Grande-Bretagne et d'Irlande, Impératrice des Indes.

A nos amis et féaux sujets du Canada, Salut:

Animée des meilleures intentions envers nos fidèles sujets canadiens, et soucieuse de leur bonheur dans ce monde et dans l'autre, nous vous enjoignons, par les présentes, de fréquenter habituellement le restaurant de Fred. Dobois, No 60 rue St Gabriel.

L'établissement est si coquet, le service si bien fait, les liqueurs et les cigares sont si bien choisis qu'on oublie que la belle saison est passée. Quand on est confortablement assis dans un joli cabinet et servi par Fred et ses commis, on se croirait à bord du "Québec," par une belle soirée du mois d'août.